



Montréal, le 24 février 2023

Madame Valérie Plante
Mairesse de Montréal
Mairesse de l'arrondissement Ville-Marie

SUJET : APPUI AU PROJET DE LIEU HOMMAGE LGBTQI2 DANS L'ARRONDISSEMENT VILLE-MARIE

Madame la mairesse,

Alors que le Village est à un moment tournant de son évolution, les communautés LGBTQI2 de la métropole ont plus que jamais besoin d'un lieu pour se retrouver afin de commémorer les luttes du passé, célébrer les acquis et regarder vers l'avant. Espace de socialisation, d'émancipation, de manifestation, de libération, le Village est témoin depuis des décennies autant des petites que des grandes histoires de nos communautés. Des milliers et des milliers de personnes ostracisées et vulnérables y ont trouvé un havre où être soi-même n'est pas que possible, mais une réalité.

Fierté Montréal appuie ardemment le projet d'un Lieu hommage LGBTQI2 au cœur du Village, dans l'arrondissement Ville-Marie. De plus, s'il en était le désir des responsables du projet, nous sommes enthousiastes à l'idée de participer à la poursuite de l'idéation et de la conception de ce lieu, et ce, selon nos compétences. Au fil des ans, notre organisme a acquis une expertise certaine quant à la célébration et à la commémoration autant dans le Village, qu'ailleurs à Montréal. Plus récemment, à l'été 2022, à l'emplacement prévu pour le Lieu hommage, nous avons planifié et produit près de 50 événements culturels et communautaires gratuits au cœur du Village. Nous avons beaucoup appris quant aux enjeux sociaux et de cohabitation, aux préférences des citoyen.ne.s et excursionnistes, ainsi qu'aux enjeux logistiques inhérents à une animation culturelle en contexte urbain.

La complétion du PPU des Faubourgs, combinée aux travaux d'infrastructures sur la rue Sainte-Catherine Est et à l'inexorable transformation sociale en cours dans le Centre-Sud ne nous effraient pas. C'est en travaillant en concertation avec les acteurs communautaires, sociaux, économiques et politiques que ce secteur se développera dans le respect des personnes qui l'ont bâti. Si bien pensé et exécuté, le Lieu hommage pourrait être un point d'ancrage, un catalyseur de la revitalisation.

Au nom de Fierté Montréal – et en toute solidarité avec les acteur.rice.s qui portent ce rêve depuis longtemps – je vous prie de bien vouloir soutenir ce projet et de participer à la concertation des forces qui permettront sa concrétisation.

Veuillez recevoir, Madame la mairesse, l'expression de mes meilleurs sentiments.

Simon Gamache
Directeur général